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Barracão abre edital para concurso público 
com vagas efetivas e reservas

O concurso oferecerá vagas imediatas para cargos como: Médico, Enfermeiro, Contador, Operador de 
máquinas. Além disso, há cargos reserva nas áreas de saúde, educação, administração e operacional com boas 

perspectivas de contratação já no próximo ano e com validade de dois anos. As inscrições para o Concurso 
Público iniciam em 05 de dezembro de 2024, e finalizam em 09 de janeiro de 2025.
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BOM JESUS DO 
SUL 

Departamento 
avalia programas 
e projeta ações 
para o próximo 
ano.
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Mais de R$ 5 
milhões em créditos 
do Nota Paraná foram 
transferidos para o 
pagamento do Imposto 
sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores 
(IPVA) 2025 até esta 
segunda-feira (25). 
O prazo para fazer a 
transferência dos valores 
em 2024 encerra em 
30 de novembro. A 

Secretaria de Estado da 
Fazenda reforça o alerta 
sobre o prazo, já que o 
montante transferido 
até agora para esse fim 
é menor que no ano 
passado, que foi de 
R$ 6,9 milhões para 
desconto do imposto, 
ou seja, uma redução de 
cerca de 28%.

A utilização dos 
créditos como desconto 

no IPVA é uma das 
várias formas de 
utilizar os valores 
devolvidos e sorteados 
mensalmente pelo Nota 
Paraná. Contudo, como 
destaca a coordenadora 
do programa, 
Marta Gambini, os 
consumidores precisam 
ficar atentos ao prazo 
para não perder o 
benefício. “Neste ano, 
o prazo para fazer a 
transferência acaba em 
um sábado, então o ideal 
é não deixar o pedido 
para última hora, já que 
não há como fazer a 
solicitação depois do dia 
30”, explica. Desde 2016, 
foram usados mais de R$ 
82,5 milhões para abater 
o tributo.

Até o momento, 
segundo a Receita 
Estadual, 71.089 veículos 
já utilizaram valores do 
Nota Paraná no IPVA 
2025. A solicitação pode 
ser feita tanto pelo site 
oficial do programa 
quanto pelo app 
disponível para celulares. 
Marta reforça que não 
há um valor mínimo para 
fazer essa transferência. 
“Os consumidores 
cadastrados podem usar 

qualquer valor em suas 
contas para conseguir 
esse desconto, sem um 
mínimo”, explica. “A única 
restrição é que não é 
possível pagar o imposto 
de terceiros, somente o 
de veículos atrelados ao 
seu nome”.

Os valores disponíveis 
para transferência podem 
ser tanto aqueles obtidos 
nos sorteios mensais 
do programa quanto 
devolvidos do Imposto 
sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços 
(ICMS). “Como esses 
créditos têm validade de 
um ano na conta do Nota 
Paraná, utilizá-los para 
o pagamento do IPVA 
é uma ótima forma de 
aproveitá-los”, sugere a 
coordenadora.

COMO UTILIZAR
Para transferir, é 

preciso acessar o site do 
Nota Paraná, fazer o login 
com CPF e senha, clicar 
na aba “Minha Conta 
Corrente” e selecionar 
“Transferir crédito para 
pagamento de IPVA”.

A opção de 
transferência para 
este fim fica disponível 
apenas durante o mês 

de novembro. Por ser 
integrado com o sistema 
do Detran/PR, não é 
necessário preencher 
dados de número de 
placa ou Renavam. Por 
isso, só é possível fazer 
a transferência para 
veículos e propriedade do 
contribuinte.

Caso o veículo 
não esteja listado no 
aplicativo ou no site do 
Nota Paraná, entre em 
contato pelo WhatsApp 
(44) 99831-9499.

NOTA PARANÁ
Programa do Governo 

do Estado, o Nota Paraná 
devolve ao contribuinte 
parte do ICMS pago 
nas compras feitas no 
comércio varejista. Além 
de créditos, também 
há sorteio de prêmios 
mensais em dinheiro aos 

contribuintes.
Para participar, 

os consumidores 
cadastrados devem 
solicitar a inclusão 
do CPF na nota fiscal. 
Essa prática possibilita 
acumular créditos, 
os quais podem ser 
transferidos para a conta 
bancária do participante 
ou usados no IPVA.

Para se cadastrar, 
basta acessar o site 
www.notaparana.pr.gov.
br, clicar na opção 
“cadastre-se” e preencher 
a ficha com os dados 
pessoais, como CPF, 
data de nascimento, 
nome completo, CEP e 
endereço para criação da 
senha pessoal.

Mais de R$ 5 milhões do Nota Paraná já foram transferidos para 
o IPVA; prazo vai até dia 30

Priorizando temas ligados 
à Economia Verde, a Câmara 
Temática do Meio Ambiente, 
coordenada por Santa 
Catarina no 12º Consórcio de 
Integração do Sul e Sudeste 
(COSUD) sugeriu a criação 
de um Mercado Regional de 
Carbono. A iniciativa visa unir 
os sete estados participantes 
do Consórcio – Santa Catarina, 
Paraná, Rio Grande do Sul, São 
Paulo, Rio de Janeiro, Minas 
Gerais e Espírito Santo – em 
torno de um desenvolvimento 
econômico sustentável, focando 
na construção de um mercado 
de carbono compartilhado. 
A ideia central é analisar as 
ações já em curso em cada 
estado, buscando soluções 
que comprovadamente estão 
funcionando para promover a 
redução das emissões de gases 
de efeito estufa.

“Nosso objetivo é estruturar 
uma solução jurídica robusta 
que dê a necessária segurança 
ao mercado de carbono, de 
modo a atrair investidores. 
Para isso, será essencial criar 

uma legislação específica e 
desenvolver estratégias para 
a prospecção de compra de 
créditos de carbono”, explicou 
o secretário de Estado do Meio 
Ambiente e Economia Verde 
de Santa Catarina, Guilherme 
Dallacosta, que também 
coordena a Câmara Temática 
do Meio Ambiente no COSUD.

Estratégias de 
Comunicação e Foco na 
COP30

Outro ponto de destaque 
discutido pela Câmara Temática 
foi o reforço na comunicação 
das ações ambientais 
desenvolvidas pelos estados 
do COSUD. A proposta inclui 
a criação de uma estratégia 
nacional e internacional para 
divulgar as iniciativas de 
sustentabilidade, especialmente 
com foco na COP30, que 
acontecerá ano que vem em 
Belém, no Pará. Dallacosta 
enfatizou a importância de 
apresentar as ações dos estados 
da região Sul e Sudeste para 
o cenário global: “Precisamos 

destacar o potencial ambiental 
da nossa região, o que temos 
de mais valioso, como a Mata 
Atlântica e os ecossistemas que 
preservamos, além de chamar 
atenção para nossas iniciativas 
de preservação e recuperação 
ambiental”, afirmou.

Transição Energética e 
Inovação em Biocombustíveis

Além do Mercado de 
Carbono, a Câmara Temática 
também definiu que a 
transição energética será um 
dos pilares das futuras ações 
da Câmara. O grupo propôs 
o desenvolvimento de um 

planejamento estratégico para 
fomentar a cadeia produtiva 
de biogás, biometano e 
hidrogênio de baixo carbono, 
além do aumento da oferta de 
Gás Natural nas regiões Sul e 
Sudeste. A intenção é avançar 
no uso de energias renováveis e 
sustentáveis, contribuindo para 
a descarbonização da matriz 
energética brasileira.

No âmbito da transição 
energética, a Câmara também 
se comprometeu a buscar 
novos fomento e parcerias para 
pesquisa e desenvolvimento 
junto às fontes financiadoras. A 
ideia é impulsionar a inovação 

no setor de energias limpas, 
com especial atenção à redução 
das emissões de carbono e 
ao aproveitamento de fontes 
renováveis para promover um 
futuro sustentável.

Com essas propostas, a 
Câmara Temática do Meio 
Ambiente do COSUD reafirma 
seu compromisso com o 
desenvolvimento de soluções 
integradas para a preservação 
ambiental e o fortalecimento 
de uma economia verde, 
alinhada às metas globais 
de sustentabilidade e 
enfrentamento das mudanças 
climáticas.

COSUD: Câmara Temática do Meio Ambiente 
propõe a criação de Mercado Regional de Carbono

GERAL.

GERAL.
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Ratinho Junior ressalta bons índices da segurança 
do Paraná em reunião com PMs de todo o Brasil

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
participou, nesta terça-
feira (26), da abertura 
da 3ª Reunião Ordinária 
do Conselho Nacional 
de Comandantes-Gerais 
(CNCG) das Polícias 
Militares, realizada em 
Foz do Iguaçu, no Oeste 
do Estado. Ele destacou 
que, além do bom 
ambiente econômico 
vivido pelo Estado nos 
últimos anos, a segurança 
pública também tem 
atingido bons índices, 
fruto do aumento no 
orçamento para a área 
desde 2019.

“O Paraná está com 
os menores índices de 
criminalidade dos últimos 
17 anos. Nós diminuímos 
pela metade o número 
de roubos, reduzimos 
os homicídios e isso 
é fruto de um grande 
trabalho das nossas 

polícias Militar, Civil, 
Científica e Penal, todas 
elas integradas. Além do 
orçamento, que saiu de 
R$ 2,3 bilhões em 2019 
para quase R$ 8 bilhões 
em 2025”, afirmou.

O evento tem como 
objetivo discutir 
segurança pública a 
partir das experiências 
das PMs de todos os 
estados e do Distrito 
Federal. “Para nós é 
uma grande satisfação 
receber esse evento 
nacional. É um encontro 
que dura quatro dias 
com muita estratégia, 
muito trabalho, troca 
de experiência entre 
os estados, integração 
e, acima de tudo, uma 
demonstração desse 
bom momento que a 
segurança pública do 
Paraná vem passando”, 
complementou o 
governador.

Dados do Sistema 
Nacional de Informações 
de Segurança Pública 
(Sinesp) mostram que 
o Paraná continua 
avançando no combate 
à criminalidade. Entre 
janeiro e setembro de 
2024, por exemplo, 
houve queda de 8,81% 
na taxa de homicídios 
dolosos, redução nas 
tentativas de homicídio, 
com queda de 11,07%, 
menos estupros (queda 
de 6,8%), e redução de 
29,5% em roubos de 
veículos e de 13% em 
furtos de veículos.

O secretário estadual 
de Segurança Pública, 
Hudson Leôncio Teixeira, 
ressaltou que o encontro 
representa mais de 400 
mil policiais militares, o 
que corresponde a 80% 
da segurança pública no 
País.

“Estamos passando 

por uma reformulação 
das nossas legislações, 
a exemplo da PEC da 
Segurança Pública, 
então tudo isso precisa 
de muito cuidado. 
Temos muita discussão 
e muita tratativa entre 
os governos, polícias, 
secretários, para que 
realmente se aproveite 
essa oportunidade. Já 
que temos a previsão 
de uma PEC para a 
segurança pública, que 
a gente consiga sugerir 
e apresentar pontos 
favoráveis para cada 
região do nosso País”, 
explicou.

A Proposta de 
Emenda à Constituição 
(PEC) da Segurança 
Pública foi apresentada 
pelo governo federal 
no final de outubro e 
prevê mudanças em 
competências das Polícias 
Federal (PF) e Rodoviária 

Federal (PRF), inclusão 
de um Sistema Único de 
Segurança Pública (SUSP) 
na Constituição Federal, 
e constitucionalização 
do Fundo Nacional de 
Segurança Pública e 
Política Penitenciária.

Na última semana, 
durante o 12º 
encontro do Consórcio 
de Integração Sul e 
Sudeste (Cosud), os sete 
governadores, entre eles 
o do Paraná, Ratinho 
Junior, demonstraram 

preocupação sobre 
a proposta que, 
se aprovada, trará 
alterações significativas 
no sistema de segurança 
pública no Brasil, 
gerando uma série 
de incertezas para as 
gestões estaduais. A 
PEC pode enfraquecer 
os Estados e reduzir 
a capacidade de ação 
rápida e adequada às 
necessidades locais.

POLÍTICA.

Ratinho Junior participou da abertura da 3ª Reunião Ordinária do Conselho Nacional de Comandantes 
Gerais (CNCG) das Polícias Militares
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A Mata Atlântica é o bioma que mais 
sofreu alteração na cobertura e uso 
da terra no Brasil nos anos de 1985 a 
2023. Em 39 anos, seu território teve 
aumento de 91% da área agrícola, mas 
também registrou alguma recuperação 
de vegetação nativa em 45% dos 
municípios após a aplicação do Código 
Florestal no país, aponta análise da 

Mapbiomas, divulgada nesta terça-feira 
(26).

Com apenas 31% de cobertura 
vegetal preservada e 67% de ocupação 
e atividades humanas na região, a Mata 
Atlântica continua perdendo vegetação. 
Durante o período analisado, a redução 
foi de 10%, ou seja, 3,7 milhões de 
hectares.

O estudo mostra que, atualmente, 
60% dos municípios onde a Mata 
Atlântica está presente, mantêm menos 
de 30% da vegetação nativa e ao longo 
de todos esses anos, apenas os estados 
do Rio de Janeiro, Rio Grande do Norte 
e São Paulo conseguiram recuperar 
mais do que perder parte do seu bioma.

Onde houve perda de área natural, 

a floresta foi o tipo de cobertura 
mais afetada, o que inclui formações 
savânica e florestal, o mangue e a 
restinga arbórea. Dessa classe, foram 
perdidos 2,7 milhões de hectares entre 
1985 e 2023.

A formação campestre, apesar 
de perder menos em extensão, 
com conversão de 2,45 milhões de 

hectares, foi a que mais diminuiu 
proporcionalmente. Nos 39 anos, 
27% dessa classe foi convertida, 
principalmente em áreas de agricultura 
e pastagem.

por Agência Brasil

Maior parte da Mata Atlântica tem menos de 30% de vegetação nativa

O município de Bom 
Jesus do Sul, recebeu o 
reconhecimento de Selo 
Ouro em alfabetização, 
evidenciando os avanços 
na área educacional. A 
secretária de Educação, 
Mari Deola, destacou o 
resultado que foi obtido, 
segundo ela devido aos 
avanços e investimentos 
realizadas pela 
administração no setor.

Segundo a secretária, 
o selo é fruto de 
esforços conjuntos da 
administração municipal, 
dos mais de 120 
profissionais da área e do 
comprometimento com a 
qualidade do ensino. 

“Conseguimos atingir 
uma série de critérios 
que comprovam o 
trabalho no município. 
Esse selo demonstra que 
estamos alcançando o 
objetivo de alfabetizar 
completamente 
nossas crianças até o 
segundo ano do ensino 
fundamental”, afirmou.

Segundo Mari Deola, 
o papel do ensino em 

tempo integral e os 
investimentos realizados 
para atingir esse nível 
de excelência. Somente 
no último ano, a 
administração municipal 
direcionou mais de 
meio milhão de reais à 
educação, com aquisição 
de móveis, equipamentos 
e melhorias nos espaços 
escolares.

“Um aluno no 
município custa mais de 
R$ 1.300 por mês. Isso 
se reflete em merenda, 
transporte e profissionais 
de qualidade, garantindo 
que nossas crianças 
tenham um ambiente 
adequado para aprender 
e se desenvolver”, 
explicou.

O compromisso inclui 
ainda o respeito às 
diretrizes do Ministério 
da Educação (MEC), 
com turmas dentro do 
limite estabelecido pelas 
normas nacionais.

Com mais de 500 
estudantes matriculados 
entre o Centro Municipal 
de Educação Infantil 

(CEMEI) e na Escola 
Municipal Roberto 
Mazzocatto, a secretária 
apontou a necessidade 
de ampliação das 
instalações. 

Em vez de construir 
novas unidades, a 
proposta é otimizar os 
espaços existentes para 
atender a crescente 
demanda.

“Vamos iniciar um 
processo licitatório 
para construir novas 
salas no mesmo local, 
garantindo qualidade 
sem sobrecarregar os 
cofres públicos. Nossa 
prioridade é oferecer um 
ambiente adequado e 
funcional para os alunos”, 
afirmou a secretária.

A secretária também 

destacou que o 
reconhecimento pelo Selo 
Ouro vai além da gestão 
direta, e se trata de uma 
soma de esforços de toda 
a equipe educacional e da 
administração municipal. 

“Esse resultado mostra 
o comprometimento 
com a educação de 
nossas crianças e com 
o futuro de Bom Jesus 

do Sul. A conquista 
do selo ouro reafirma 
o papel da educação 
como prioridade na 
administração municipal 
e evidencia os impactos 
positivos do investimento 
em qualidade e 
infraestrutura no 
aprendizado infantil”, 
finalizou Mari Deola.

Bom Jesus do Sul conquista selo ouro em alfabetização 
A secretária da pasta Mari Deola destacou os avanços e investimentos na educação

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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A Prefeitura Municipal 
de Barracão anunciou 
a abertura de um edital 
de concurso público 
com oportunidades para 
cargos estatutários e 
de emprego público, 
incluindo vagas efetivas e 
reservas. 

A seleção será 
organizada pela Unioeste 
(Universidade Estadual 
do Oeste do Paraná), 
instituição contratada 
para conduzir todo o 
processo.

O concurso oferecerá 
vagas imediatas para 
cargos como: Médico, 
Enfermeiro, Contador, 
Operador de máquinas. 

Além disso, há 
cargos reserva com 
boas perspectivas 
de contratação já no 
ano próximo e com 
validade de dois anos. 
Entre as opções estão: 
Técnico de enfermagem, 
Auxiliar administrativo, 

Professores. Outros 
cargos de níveis 
fundamental, médio e 
superior.

As inscrições estarão 
abertas em breve no site 
da prefeitura, com os 
seguintes valores:

Ensino Fundamental: 
R$ 60,00

Ensino Médio: R$ 
90,00

Ensino Superior: R$ 
120,00

O edital também 
prevê isenção da taxa 
de inscrição para casos 
específicos, detalhados 
no documento oficial, e 
cuja solicitação pode ser 
realizada de 05 a 13 de 
dezembro de 2024.

“A previsão é que as 
provas sejam aplicadas 
na primeira semana 
de fevereiro de 2025, 
garantindo que os 
aprovados possam ser 
contratados logo no 
início do ano. A parceria 

com a Unioeste traz 
credibilidade ao processo, 
já que a instituição possui 
ampla experiência em 
concursos públicos”, 
explicou o Secretário 
Geral, Carlos Santin.

O objetivo, segundo o 
secretário, é garantir um 
processo seletivo justo e 
organizado, priorizando 

a transparência e a 
eficiência. 

“Estamos confiantes 
de que esse concurso 
trará profissionais 
qualificados para atender 
às demandas de Barracão, 
contribuindo para o 
desenvolvimento do 
município”, destacou.

Serão ofertadas 

vagas para o quadro 
de profissionais 
das áreas de saúde, 
educação, administração 
e operacional, nas 
modalidades Estatutária e 
Emprego Público.

O certame será 
conduzido pela 
Universidade Estadual 
do Oeste do Paraná - 

UNIOESTE, com previsão 
de realização das provas 
no dia 02 de fevereiro de 
2025.

As inscrições para o 
Concurso Público iniciam 
em 05 de dezembro de 
2024, e finalizam em 09 
de janeiro de 2025

GERAL.

Barracão abre edital para concurso público 
com vagas efetivas e reservas
A Unioeste conduzirá processo seletivo para cargos de todos os níveis de escolaridade

As universidades estaduais de 
Londrina (UEL), de Maringá (UEM), 
de Ponta Grossa (UEPG) e do Oeste 
do Paraná (Unioeste) se destacam 
novamente entre as instituições de 
ensino superior mais bem avaliadas do 
Brasil. A informação está no Ranking 
Universitário da América Latina, 
divulgado neste mês pela revista 
britânica Times Higher Education 
(THE). O levantamento classifica 
70 universidades brasileiras e 144 
instituições de outros 15 países da 
América Latina em critérios de ensino, 
pesquisa, internacionalização e relação 
com o setor produtivo.

A UEM e a UEL registraram uma 

melhoria no desempenho individual, 
na comparação com a edição de 
2023. Com um salto de quatro 
posições, a UEM figura agora em 24º 
lugar entre as instituições de ensino 
superior brasileiras, consolidada como 
a segunda melhor universidade do 
Paraná. Na sequência, a UEL figura 
na 27ª colocação, duas posições 
acima da registrada no ano anterior. 
Na classificação geral, as duas 
estaduais ocupam as posições 38 e 45, 
respectivamente. A UEPG e a Unioeste 
estão nas colocações 46 e 48 do Brasil 
e na faixa 101-125 da América Latina.

Entre os parâmetros individuais 
de avaliação, a UEM alcançou o 

melhor resultado nos dois quesitos 
que abrangem a produção científica, 
com destaque no número de 
publicações acadêmicas. Já a UEL, 
a UEPG e a Unioeste obtiveram um 
desempenho expressivo na qualidade 
do ensino, que analisa a formação de 
novos pesquisadores, a capacidade 
da instituição de investimento na 
infraestrutura acadêmica, a proporção 
entre as quantidades de professores e 
alunos e a titulação dos professores.

O pró-reitor de Pesquisa e Pós-
Graduação da UEM, Mauro Antonio 
da Silva Sá Ravagnani, reconhece a 
evolução das iniciativas institucionais 
de pesquisa. “Esse avanço no 

desenvolvimento de pesquisa é 
resultado de investimento em 
capacitação de docentes e técnicos no 
nível de doutorado e, principalmente, 
na expansão dos cursos de graduação 
e de pós-graduação, o que influencia 
para termos mais alunos atuando na 
pesquisa”, destaca.

Ele diz, ainda, que os resultados 
das pesquisas científicas contribuem 
para o atendimento de demandas 
locais e regionais, com impacto 
no desenvolvimento sustentável. 
“Esse avanço científico reflete em 
desenvolvimento tecnológico e 
inovação e contribui para a resolução 
de questões sociais e econômicas”, 

afirma.
Além da qualidade do ensino e 

da pesquisa, para a composição 
da classificação acadêmica, a THE 
considera ações de colaboração 
internacional desenvolvidas pelas 
universidades. A revista também analisa 
as dinâmicas entre as instituições de 
ensino superior e com os segmentos 
produtivos empresariais, observando 
fatores como a transferência de 
tecnologia e a inserção de soluções 
inovadoras no mercado.

Universidades estaduais sobem em ranking continental e reforçam excelência em ensino
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O deputado estadual 
Cobra Repórter 
apresentou um projeto 
que modifica a Lei 
Estadual nº 18.118, de 
24 de junho de 2014, 
que proíbe o uso de 
dispositivos eletrônicos 
nas salas de aula das 
escolas públicas e 
privadas do Estado do 
Paraná. 

A proposta busca 
aprimorar a legislação, 
estabelecendo novas 
diretrizes para o uso 
pedagógico e definindo 
situações de exceção 
para estudantes com 
necessidades especiais.

De acordo com o 
texto do projeto, a nova 
redação do Artigo 1º 
amplia a proibição do 
uso de dispositivos 
eletrônicos, como 
celulares, tablets e 
relógios inteligentes, para 
todas as instituições de 
ensino fundamental e 
médio do estado. 

Esses aparelhos só 
poderão ser utilizados 
em sala de aula em 
situações expressamente 
autorizadas pela lei. O 
objetivo é garantir que 
o uso dos dispositivos 
seja exclusivamente para 
fins pedagógicos ou em 

casos de necessidades 
específicas.

“Tomamos a liberdade 
de apresentar a proposta 
levando em conta as 
mudanças tecnológicas e 
os desafios que surgiram 
ao longo dos anos. Esta 
é uma preocupação de 
diversas lideranças do 
setor da educação, com 
o impacto crescente 
da tecnologia digital 
no ambiente escolar, 
considerando tanto as 
oportunidades para 
o desenvolvimento 
pedagógico quanto os 
desafios associados ao 
uso inadequado desses 

dispositivos”, afirmou o 
deputado.

Cobra Repórter 
mencionou ainda que 
o projeto foi inspirado 
por debates e mudanças 
legislativas em outros 
estados, como São 
Paulo, que recentemente 
aprovou uma lei similar. 

Além disso, ele 
destacou a necessidade 
de adaptar a legislação 
paranaense, que já 
conta com mais de 10 
anos, para enfrentar os 
desafios do cenário atual.

O deputado também 
ressaltou os benefícios 
potenciais do uso 

pedagógico controlado 
dos dispositivos 
eletrônicos.

A proposta ainda prevê 
o estabelecimento de 
canais de comunicação 

acessíveis para pais 
e responsáveis nas 
instituições de ensino.

GERAL.

Apresentado projeto que proíbe uso de celulares e tablets 
nas escolas do PR
Texto do projeto amplia a proibição do uso de dispositivos eletrônicos para todas as instituições 
de ensino fundamental e médio do estado 

A Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) da Assembleia Legislativa 
do Paraná analisou na sessão desta 
terça-feira (26) um pacote de projetos 
de autoria do Poder Executivo. As 
matérias tratam de uma série de 
medidas administrativas, aumento de 
capital social de empresas públicas e 
alteração de legislação. As matérias 
aprovadas seguem a tramitação nas 
demais comissões do Poder Legislativo 
antes de serem apreciadas pelos 
parlamentares em Plenário.

Entre as propostas, foi aprovado o 
projeto de lei 586/2024, que altera 
a Lei n° 20.937/2021, instituindo o 
auxilio-alimentação aos servidores 
ativos ocupantes de uma série de 
carreiras. A medida fixa o valor do 

auxilio-alimentação com o objetivo 
de valorizar “servidores públicos que 
desempenham funções essenciais para 
a sociedade paranaense”. O Executivo 
ressalta ainda que as despesas 
decorrentes da medida são compatíveis 
com a Lei Orçamentária Anual de 
2024. A proposta tramita em regime de 
urgência.

Também avançou o projeto de 
lei 699/2024, que altera a Lei n° 
16.544/2010, regulando o processo 
disciplinar na Polícia Militar do Estado 
do Paraná e do Corpo de Bombeiros 
Militar do Estado do Paraná. De 
acordo com o governo, as alterações 
possibilitam a instauração de processo 
disciplinar único para apurar fatos 
com conexão e continência. O objetivo 

é conferir eficiência e economia 
processual à Administração Pública, 
assegurados os direitos à ampla defesa 
e ao contraditório. Para o órgão, a 
medida vai trazer maior clareza e 
segurança jurídica aos procedimentos 
administrativo da Polícia. O texto 
também padroniza termos contidos na 
legislação militar.

A CCJ aprovou ainda o projeto de lei 
700/2024, que autoriza o Estado do 
Paraná a realizar operação de aumento 
do capital social do Banco Regional 
de Desenvolvimento do Extremo Sul 
(BRDE). A medida propõe a realização 
de um aporte no valor de R$ 200 
milhões por meio de integralização de 
capital social no BRDE. De acordo com 
a justificativa, a proposta visa reduzir 

a desigualdade patrimonial da agência 
do Paraná do BRDE em relação às 
demais. Segundo o governo, isso tem 
limitado a capacidade de financiamento 
e impedido que a agência atenda 
adequadamente à crescente demanda 
por crédito no Estado. A proposta 
tramita em regime de urgência.

O mesmo se deu com o projeto de 
lei 701/2024, que autoriza o Estado 
do Paraná a realizar operação de 
aumento do capital social da Centrais 
de Abastecimento do Paraná S.A. 
(Ceasa-PR). O objetivo da proposta 
é realizar um aporte no valor de 
R$ 23,2 milhões para a aquisição 
de materiais e a realização de 
diversas obras em suas instalações, 
como a construção de bancos de 

alimentos, a reforma de telhados e a 
adequação da infraestrutura em área 
de desdobramento nas unidades de 
Curitiba, Foz do Iguaçu e Londrina, 
além da reconstrução do Pavilhão D 
da Unidade Atacadista de Curitiba. 
A proposta tramita em regime de 
urgência.

Também tramitando em regime 
de urgência, foi aprovado o projeto 
de lei complementar 12/2024, que 
revoga o parágrafo único do artigo 66 
da Lei Complementar n° 231/2020, 
estabelecendo normas de finanças 
públicas voltadas para a qualidade e 
a responsabilidade na gestão fiscal do 
Estado do Paraná e cria o Fundo de 
Recuperação e Estabilização Fiscal do 
Paraná.

CCJ analisa série de projetos do Executivo tratando de medidas administrativas do Estado

A Comissão de 
Turismo da Câmara dos 
Deputados debate na 
quarta-feira (27), a partir 
das 15h30, a qualidade 
na prestação de serviço 
das empresas aéreas 
brasileiras. 

De acordo com o 
deputado Vermelho 
(PL-PR), que pediu o 
debate, a infraestrutura 
aeroportuária precisa ser 
aprimorada em algumas 
regiões, e o custo das 
tarifas é um obstáculo 
para uma grande parcela 
da população.

O deputado 
acrescenta que o Marco 
Regulatório da Aviação 
Civil estabelece que 
os serviços aéreos são 
considerados atividades 
econômicas de interesse 
público submetido à 
regulação da autoridade 
de aviação civil. 

“O ideal é que os 
interesses dos serviços 
de transporte aéreo 
doméstico estejam 
alinhados com os 
interesses da sociedade 
em geral”, afirma.

O parlamentar também 

quer debater os seguintes 
pontos:

- Regularidade dos 
voos de passageiros;

- Marcação aleatória 
no momento do check-in 
pela empresa aérea de 
assentos reservados 
antecipadamente pelo 
passageiro;

- Controle de tráfego 
aéreo;

- Falta de voos na 
malha aérea;

- Capacidade das 
aerovias;

- Segurança 
operacional da aviação; e

- Não cumprimento 
dos prazos estabelecidos 
para as reservas.

Entre os convidados 
para o debate estão 
representantes da 
Agência Nacional de 
Aviação Civil (ANAC), 
da Empresa Brasileira 
de Infraestrutura 
Aeroportuária 
(INFRAERO), do 
Ministério dos Portos 
e Aeroportos, e das 
principais companhias 
aéreas do país, como 
LATAM, Azul e Gol.

O Deputado Federal 

pontua que uma 
melhora na qualidade 
aeroportuária e dos 
serviços prestados 

pelas companhias, 
potencializarão ainda 
mais o turismo.

GERAL.

Audiência pública proposta por Vermelho 
passará a limpo o transporte aéreo brasileiro
De acordo com o deputado Vermelho (PL-PR), que pediu o debate, a infraestrutura aeroportuária 
precisa ser aprimorada em algumas regiões
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A Coordenadoria 
Estadual da Mulher em 
Situação de Violência 
Doméstica e Familiar 
(Cevid) promoveu, 
pela segunda vez, em 
Dionísio Cerqueira uma 
roda de conversa, com 
as servidoras do Poder 
Judiciário local, referente 
ao Programa Indira, 
de enfrentamento à 
violência contra a mulher 
no Brasil, promovida pelo 
Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ).

O encontro aconteceu 
na última segunda-feira, 
dia 25, na Câmara de 
Vereadores de Dionísio 
Cerqueira, e durante 
a roda de conversa 
foi promovida uma 
importante discussão 
sobre empoderamento 
feminino e combate à 
violência de gênero no 
ambiente de trabalho. 

Promovida pelo 
Fórum da Comarca 
local, a palestra integrou 
as ações do programa 
Indira, uma iniciativa do 
Tribunal de Justiça de 

Santa Catarina voltada 
para a proteção e apoio 
às mulheres no âmbito do 
poder judiciário.

O Programa Indira: 
pelas mulheres do Poder 
Judiciário de Santa 
Catarina, capitaneado 
pela Coordenadoria da 
Mulher em Situação de 
Violência Doméstica e 
Familiar - CEVID e pelo 
Núcleo de Inteligência e 
Segurança Institucional 
- NIS, implementou uma 
política institucional de 
prevenção e de medidas 
de segurança voltada 
ao enfrentamento da 
violência doméstica e 
familiar praticada contra 
magistradas, servidoras e 
colaboradoras do Poder 
Judiciário.

O evento 
reuniu servidoras, 
comissionadas, 
terceirizadas e estagiárias 
do Fórum de Dionísio 
Cerqueira, em um 
espaço de diálogo e 
conscientização. Segundo 
a Juíza da Comarca, 
Dra. Andreia Cortez 

Guimarães Parreira, o 
programa busca criar 
um ambiente seguro 
para que as mulheres 
do judiciário possam 
recorrer a ajuda de 
maneira confidencial 
e efetiva em casos de 
violência, superando 
barreiras como o 
constrangimento e a 
vergonha que muitas 
vezes dificultam a 
denúncia.

De acordo com os 
representantes do 
programa Indira, as 
servidoras do poder 
judiciário frequentemente 
lidam com casos de 
violência doméstica no 
trabalho, mas muitas 
vezes enfrentam 
dificuldades em pedir 
ajuda devido ao medo 
de repercussões 
profissionais e pessoais. 
O programa oferece 
suporte sigiloso, 
garantindo acolhimento e 
proteção às vítimas.

“O Tribunal de 
Justiça criou esse 
programa justamente 

para possibilitar que 
essas mulheres saibam 
a quem recorrer 
nesses momentos de 
dificuldade. Trabalhamos 
para garantir sigilo e 
acolhimento, permitindo 
que as vítimas enfrentem 
e superem essas 
situações com descrição 
e segurança”, destacou a 
Juíza.

Além do Indira, o 
evento destacou o 
Programa Basta, uma 
iniciativa voltada para 
homens envolvidos em 
situações de violência 
doméstica. 

Apesar de não ser 
diretamente ligado ao 

tribunal, o programa 
tem mostrado eficácia na 
redução da reincidência 
de comportamentos 
violentos. Desenvolvido 
em parceria com a 
UNOESC (Universidade 
do Oeste de Santa 
Catarina), ele 
promove grupos 
psicoterapêuticos onde 
os participantes refletem 
sobre suas histórias 
de vida e padrões 
comportamentais.

“O programa é uma 
oportunidade para esses 
homens revisarem suas 
vivências e construírem 
novas formas de 
relacionamento, 

baseadas no respeito 
e na igualdade. Muitas 
vezes, esse processo 
leva à reconstrução de 
relacionamentos, seja 
com a mesma parceira 
ou em novas relações”, 
explicou a Dra. Andreia.

A palestra reforçou 
a importância de 
ações institucionais no 
enfrentamento à violência 
de gênero e na promoção 
de relações mais 
igualitárias. Iniciativas 
como o Programa Indira 
e o Programa Basta 
mostram que mudanças 
são possíveis, desde que 
haja diálogo, acolhimento 
e sensibilização.

GERAL.

Justiça cerqueirense promove campanha pelo Fim da 
Violência contra a Mulher   
Ação segue até o dia 10 de dezembro  
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Na última semana, 
o Departamento de 
Agricultura de Bom Jesus 
do Sul realizou uma 
reunião estratégica para 
avaliar os programas 
desenvolvidos durante o 
mandato atual e projetar 
ações para os próximos 
anos. 

O encontro, realizado 
na sala de reuniões do 
órgão, contou com a 
presença do Prefeito 
Helio Surdi, do Chefe 
do Departamento de 
Agricultura, Celso Dias, 
membros da equipe 
e representantes 
do Instituto de 
Desenvolvimento Rural 
do Paraná (IDR-PR).

Durante a reunião, 
foram apresentados os 
resultados dos principais 
programas destinados 

aos produtores rurais do 
município, reforçando o 
compromisso da gestão 
com o fortalecimento da 
economia agrícola local. 
Os programas avaliados 
incluem:

Programa Hora 
Máquina: Oferta de 
serviços de mecanização 
agrícola para os 
produtores.

Programa Calcário: 
Subsídio para correção 
e melhoria da fertilidade 
do solo.

Programa Silagem: 
Apoio técnico e logístico 
na produção de silagem 
para alimentação animal.

Programa de Vacina 
e Exame de Brucelose e 
Tuberculose: Garantia 
da sanidade do rebanho 
bovino.

Programa 

de Inseminação 
Artificial: Incentivo ao 
melhoramento genético 
do rebanho local.

Patrulhas Rurais: 
Disponibilização de 
maquinário agrícola para 
apoio às propriedades.

Proteção de 
Nascentes: Conservação 
e recuperação de 
fontes de água para a 
sustentabilidade hídrica.

Programa de Pastagem 
para Bovinos de Leite: 
Suporte técnico para 
a implementação de 
pastagens adequadas ao 
gado leiteiro.

Os participantes 
destacaram o impacto 
significativo dessas 
iniciativas na produção 
agropecuária do 
município, promovendo 
maior produtividade e 

qualidade de vida para os 
produtores.

A parceria com o 
IDR-PR foi reconhecida 
como essencial para 
a implementação e o 
sucesso dos programas. 
Além disso, o encontro 
serviu para traçar metas 
estratégicas e ações que 

garantirão a continuidade 
do desenvolvimento rural 
sustentável em Bom 
Jesus do Sul no próximo 
mandato.

O Prefeito Helio Surdi 
reforçou o compromisso 
da administração 
municipal em investir na 
agricultura como base 

econômica do município. 
“Acreditamos na força 
do produtor rural e na 
importância de oferecer 
ferramentas e suporte 
para que o campo 
continue prosperando”, 
afirmou.

Departamento avalia programas e projeta 
ações para o próximo ano
Iniciativas promovidas pelo departamento de Agricultura de Bom Jesus do Sul fortalecem 
economia agrícola e traçam metas para o futuro rural

AGRO.

Gurias Gremistas superam o Internacional e conquistam o título nos pênaltis
Na manhã de 

domingo, dia 24, as 
Gurias Gremistas, time 
da cerqueirense Heloisa 

Kuhn, venceram o 
Internacional por 2 a 0 
pelo jogo de volta da final 
do Gauchão Feminino 
Sub-17 e levaram a 
decisão do título para as 
penalidades máximas. 

Conforme estabelecido 
no regulamento da 
competição, as Gurias 
Gremistas precisavam da 
vitória para levar para os 
pênaltis e conquistarem 
a taça, já que sofreram o 
revés no jogo de ida da 
decisão.

Nas cobranças, o 
Grêmio venceu por 5 a 4 

e conquistou o primeiro 
título na competição. 
Julia Martins e Maria 
marcaram para o Tricolor 
em partida realizada no 
Complexo Esportivo da 
Ulbra, em Canoas.

Além da conquista 
inédita, o Grêmio 
terminou a competição 
como o melhor ataque e 
a defesa menos vazada. 
Foram 38 gols feitos, 
contra 2 gols sofridos.

A cerqueirense Helô, 
camisa 10 tricolor, foi um 
dos grandes destaques 
do Grêmio, terminando 

a competição como 
uma das artilheiras do 
campeonato com 6 gols 

marcados.

Cerqueirense, Heloisa Kuhn, é campeã com a camisa do Grêmio 
ESPORTES.
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Na última semana, 
aconteceu na Escola 
de Educação Básica 
Governador Irineu 
Bornhausen de Dionísio 
Cerqueira, a inauguração 
de uma Horta Orgânica 
e Pedagógica, um 
espaço que alia práticas 
de cultivo orgânico 
com o aprendizado 
multidisciplinar. 

Segundo a diretora da 
escola, Miriam Katzer, a 
iniciativa transformou 
um espaço antes ocioso 
em uma oportunidade 
educacional para alunos 
e professores. 

“A horta, além de 
orgânica, é pedagógica. 
Ela nos permite trabalhar 
atividades diversas 
dentro das disciplinas 
curriculares, desde o 

manejo das plantas, 
de como cultivar, qual 
a idade correta da 
plantil de cada uma das 
hortaliças, o cuidado e 
depois disso também 
dá para fazer várias 
outras ações como 
sustentabilidade, meio 
ambiente, preservação 
e vários outros 
componentes curriculares 
podem ser envolvidos 
nessas temáticas, 
assim como os cálculos 
matemáticos”, explicou.

Ainda segundo a 
diretora, como a escola 
conta com o serviço de 
alimentação terceirizado, 
os alimentos cultivados 
na horta terão destino 
variado: parte será 
comercializada a 
preços acessíveis para 

a comunidade escolar e 
outra será levada pelos 
alunos e professores para 
suas casas. 

“Essa prática 
promove a integração 
entre o aprendizado 
e a vida cotidiana, 
reforçando conceitos 
de sustentabilidade e 
empreendedorismo”, 
destacou Miriam.

O projeto da Horta 
Orgânica e pedagógica 
foi idealizado pela 
professora Marlei Techio 
Gonçalves e contou com 
a parceria da cooperativa 
Sicoob São Miguel.

A iniciativa surgiu a 
partir de um pedido da 
escola à cooperativa, 
que prontamente 
aceitou apoiar a ideia, 
alinhando o projeto 

aos seus valores de 
responsabilidade social.

De acordo com Thalita 
Santin, gerente de 
relacionamento do SICOB 
São Miguel, a colaboração 
reforça o papel da 
cooperativa como agente 
de transformação na 
comunidade. 

“Acreditamos que 
parcerias entre escolas e 
instituições financeiras 
são fundamentais para o 
desenvolvimento social, 
além de promover nossos 
princípios cooperativos, 
como união e cooperação. 
O projeto, que envolve 
professores e alunos, 
tem como objetivo não 
apenas ensinar sobre 
cultivo e sustentabilidade, 
mas também oferecer 
aprendizados que serão 

levados para a vida 
adulta. Essas experiências 
educativas têm impacto 
duradouro, preparando 
os alunos para o futuro 
e reforçando valores 
que eles carregarão por 
toda a vida”, concluiu a 
gerente.

A idealizadora do 
projeto, Professora 
Marlei, destacou 
que a horta tem 
funcionado como um 
espaço de aprendizado 
multidisciplinar, 
abordando desde práticas 
de plantio até temas 
ligados à sustentabilidade 
e empreendedorismo, e 
que esse era o objetivo 
quando o projeto foi 
formulado.

“Venho de uma 
escola em tempo 

integral que trabalhava 
com o programa de 
Educação Ambiental, e 
lá desenvolvemos uma 
horta. Quando cheguei 
aqui, vi o potencial do 
espaço e pensei em 
replicar o projeto. A horta 
é como um laboratório do 
saber, onde trabalhamos 
diversas disciplinas 
de forma prática e 
envolvente”.

Além do aprendizado 
teórico e prático, a 
Horta Pedagógica já 
rendeu frutos no cenário 
educacional. O projeto 
foi adaptado para o 
programa de ciências do 
Estado, conquistando o 
primeiro lugar na fase 
regional e se destacando 
na etapa estadual.

Escola Irineu Bornhausen desenvolve projeto de 
Horta Pedagógica
O projeto da Horta Pedagógica foi promovido através de uma parceria com a cooperativa 
Sicoob São Miguel

EDUCAÇÃO & CULTURA.



10 Terça-feira, 26 de novembro de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA



11Terça-feira, 26 de novembro de 2024JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

Nesta comédia dramática, um 
comediante cego em busca do 
sucesso e seu melhor amigo 
com paralisia cerebral formam 
uma dupla inabalável.

Estrelando: Alexis Arroyo, 
Kike Vázquez e Alejandro Calva

Gênero: Mexicanos e comé-
dias para a TV

NADA PARA VER AqUI
22/11//2024 - SéRIE

Lançamentos
mês novembro 

na Netflix

SENNA
22/11/2024 - SéRIE

IRMã DE NEVE
22/11/2024 - FILME

Apaixonado por carros des-
de a infância, Ayrton Senna se 
tornou uma lenda do esporte, 
até que uma tragédia mudou a 
Fórmula 1 para sempre.

Estrelando: Gabriel Leone, 
Kaya Scodelario, Matt Mella, 
Patrick Kennedy, Arnaud Viard, 
Steven Mackintosh, Camila 
Márdila, Marco Ricca, Susana 
Ribeiro e Gabriel Louchard

Gênero: Séries dramáticas, 
brasileiros, séries de ação e 
aventura, esportes, programas e 
séries brasileiras, séries basea-
das em histórias reais

Com a família em luto e sem 
poder pensar no Natal, um 
garotinho forma um vínculo 
inesperado com uma menina 
alegre que esbanja o espírito 
natalino.

Estrelando: Mudit Gupta, Ce-
lina Meyer Hovland, Ole Steink-
jer Øyen, Advika Bal, Sampda 
Sharma, Gunnar Eiriksson e Jan 
Sælid

Gênero: Filmes para a famí-
lia, filmes para toda a família, 
noruegueses, dramas e filmes 
baseados em livros

DECRETO N.º 005/2024

AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO VALOR DE
R$ 50.000,00 (CINQUENTA MIL REAIS) NO ORÇAMENTO CORRENTE DA CÂMARA
DE  VEREADORES  DE  FLOR  DA  SERRA  DO  SUL/PR,  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS. 

Art.  1º -  Fica  o  Poder  Legislativo  autorizada  a  realizar  abertura  de  crédito  adicional  suplementar  no

orçamento corrente no seguinte crédito orçamentário: 

Unidade Gestora: Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul
1001 CÂMARA MUNICIPAL
1001.1 Legislativa
1001.1.31 Ação Legislativa
1001.1.31.1 Processo Legislativo
1001.1.31.1.2.1 Legislar e Fiscalizar os Atos da Administração
3.1.90.11 Vencimentos e Vantagens Fixas – Pessoal Civil R$ 50.000,00 (Cinquenta mil reais).
Total R$ 50.000,00 (Cinquenta mil reais).

Art. 2° - Servirá de cobertura para a abertura de crédito de que trata o art. 1° no valor de R$ 50.000,00

(Cinquenta mil reais), a redução dos seguintes créditos orçamentários:

3.1.90.13 Obrigações Patronais R$ 21.000,00 (Vinte e um mil reais).
3.3.90.14 Diárias – Civil R$ 10.000,00 (Dez mil reais)
4.4.90.51 Obras e Instalações R$ 9.000,00 (Nove mil reais)
3.3.90.30 Material de Consumo R$ 10.000.00 (Dez mil reais)
Total R$ 50.000,00 (Cinquenta mil reais).

Art. 3º - Revogadas as disposições em contrário, entrando o presente Decreto em vigor na data de sua

publicação.

Flor da Serra do Sul/PR, 14 de novembro de 2024.

NELSON ALOISIO KUNSLER               
Presidente                                          

EDITAL DE ABERTURA Nº 001/2024
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 4/2024

PARA CONTRATAÇÃO POR PRAZO DETERMINADO
O Prefeito  Municipal  de  Bom Jesus do Sul,  Estado  do Paraná,  no  uso de  suas  atribuições  legais,  mediante  as  condições
estipuladas neste Edital, em conformidade com a Constituição Federal e demais disposições atinentes à matéria, em conjunto com a
Comissão Responsável pelo Processo Seletivo Simplificado PSS nº 4/2024, nomeada através do Decreto n° 1290/2024 de 12 de
novembro de 2024, TORNA PÚBLICO a realização de Processo Seletivo Simplificado, destinado à contratação de pessoal por prazo
determinado, para atender à necessidade do interesse público.

DOS CARGOS
Os cargos, a carga horária semanal, das vagas, o vencimento base inicial e a formação mínima exigida, são os estabelecidos a seguir:

Nº

Vagas

Cargos Formação mínima exigida Carga

horária

Remuneração

Mensal R$

Cadastro

Reserva
Motorista de veículo

Ensino Médio Completo, CNH 

“D” e Curso de transporte 

coletivos de passageiros

40 h 2.062,47

Cadratro

Reserva

Auxiliar de Serviços 

Gerais – Masculino
Ensino Fundamental Completo

40 h
1.412,00

Cadastro

Reserva
Operador de Máquinas

 Ensino Médio Completo,  CNH 

“C” e curso de Operador de 

Máquinas com carga horária 

minima de 16 horas

40 h 2.504,23

Cadastro

Reserva 

Auxiliar de Consultório

Dentário

Ensino Médio Completo e Curso

Profissionalizante com registro 

no CRO

40h 1.417,52

Cadastro

Reserva

Agente Comunitário de 

Saúde

Ensino médio completo e curso 

de formação com no mínimo 40 

horas

40h 2.824,00

1 Engenheiro Civil
Ensino Superior completo e 

registro no conselho
20 h 4.087,17

Cadastro

Reserva
Médico Veterinário

Ensino Superior completo e 

registro no conselho
20h 4.087,17

1
Professor de Língua 

Inglesa

Ensino em graduação plena em 

letras e Inglês
40h 3.845,63

As inscrições serão realizadas gratuitamente pelo próprio candidato, entre as 0:00 horas do dia 02 de

dezembro  de  2024  e  às  23:59  horas  do  dia  18  de  dezembro  de  2024,  através  do  e-mail

pss@bomjesusdosul.pr.gov.br.

O edital de abertura do de Processo Seletivo Simplificado completo e seus respectivos anexos encontram-se publicado no endereço

eletrônico https://bomjesusdosul.pr.gov.br/.

Este Edital entra em vigor na data de sua publicação.

Bom Jesus do Sul - PR, 22 de novembro de 2024.

HELIO JOSE SURDI
Prefeito de Bom Jesus do Sul - PR

Página 1 de 1
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A Administração 
Municipal de Barracão 
anunciou nesta 
terça-feira, dia 26, o 
pagamento integral 
do 13º salário aos 
servidores públicos, 
incluindo aposentados 
vinculados ao Fundo 
Municipal de Previdência. 
A decisão, que reflete 
o compromisso da 
administração com a 
regularidade de suas 
obrigações trabalhistas, 
foi detalhada pelo 
secretário geral, Carlos 
Santin.

“A primeira parcela 
do décimo terceiro foi 
creditada ainda em 5 
de julho, totalizando 
cerca de R$ 811 mil 
para servidores ativos 
e R$ 180 mil para 
aposentados. Já o 

pagamento da segunda 
parcela, foi realizado 
no dia 25 de novembro, 
adicionou mais R$ 558 
mil aos servidores e 
novamente R$ 180 
mil aos aposentados, 
alcançando todos os 
beneficiários”, explicou o 
secretário.

Além do décimo 
terceiro, Dr. Carlos 
destacou a pontualidade 
da administração nos 
pagamentos mensais. 

“O salário de 
novembro será creditado 
até 29 de novembro, e 
o de dezembro, previsto 
para 20 de dezembro, 
garantindo que os 
servidores entrem em 
2025 com todos os 
vencimentos quitados”, 
afirmou.

O pagamento do 

décimo terceiro e a 
regularidade salarial 
também têm reflexos 
positivos na economia 
de Barracão. Os valores 
pagos aos servidores e 
aposentados retornam ao 
município na forma de 
consumo, especialmente 
em compras de final 
de ano, fortalecendo o 
comércio local.

“O dinheiro investido 
nos funcionários públicos 
retorna ao município, 
movimentando o 
comércio, incentivando 
investimentos e 
fortalecendo nossa 
economia. É um ciclo 
que beneficia toda a 
comunidade”, finalizou 
Carlos Santin.

GERAL.

Barracão antecipa pagamento do 13º e 
movimenta economia local
Administração municipal garante quitação das obrigações trabalhistas e fomenta o comércio

“As coisas têm vida própria. Tudo é questão de despertar a sua alma.” - Cem Anos de Solidão, Gabriel 
García Márquez
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‘O amor é a força mais poderosa do universo e 
quando duas pessoas se amam, nem a distância 
nem o tempo podem separá-las.” - O Melhor de 

Mim, Nicholas SparksO início da semana foi marcado pela 
celebração entre duas grandes forças de 
segurança catarinenses. Nesta segunda-
feira, 25, o Corpo de Bombeiros Militar de 
Santa Catarina (CBMSC) e Polícia Militar 
de Santa Catarina (PMSC) reuniram-se 
às 10h no Centro de Ensino Bombeiro 
Militar (CEBM), em Florianópolis. Ao 
todo, 236 militares das duas corporações 
foram promovidos à graduação e ao posto 
subsequente de oficiais e praças.

Na carreira de praças do CBMSC, 92 
bombeiros foram promovidos, e na de 

oficiais, 08. Já na PMSC, 103 praças e 33 
oficiais foram promovidos. O evento contou 
com a presença do Comandante-Geral 
do CBMSC, coronel Fabiano Bastos das 
Neves e do Comandante-Geral da PMSC, 
coronel Aurélio José Pelozato da Rosa e do 
Comandante da 14ª Brigada de Infantaria 
Motorizada, General de Brigada Gelson de 
Souza, além de autoridades civis e militares.

Promoção 
Mais que o cumprimento de uma norma 

regulamentar, a promoção dos militares 

manifesta o prestígio e consideração na 
carreira dos policiais e bombeiros militares, 
permitindo-lhes conquistar postos e 
graduações indispensáveis ao sucesso 
profissional.

A partir desta segunda-feira, os militares 
foram graduados ao posto de: subtenente, 
1°sargento, tenente-coronel, major, capitão 
e a coronel, último posto da carreira dos 
militares estaduais.

Mais de 200 bombeiros e policiais militares são promovidos em Santa Catarina

Movidas pelo 48 conquistam título de 
Campeonato Municipal 
A final do Campeonato Municipal de 48 Feminino de Bom Jesus do Sul, reuniu equipes 
e autoridades na Linha Coqueiro

ESPORTES.

No último sábado, 
23 de novembro, foi 
realizada a grande 
final do Campeonato 
Municipal de 48 
Feminino de Bom Jesus 
do Sul. As partidas 
foram disputadas em 
clima de descontração e 
competitividade. 

Realizado pelo 
Departamento Municipal 
de Esportes, com o 
apoio da Administração 

Municipal, o evento 
reuniu atletas e 
torcedores no Bar Gato 
do Mato, na Linha 
Coqueiro.

Após semanas de 
jogos intensos, o torneio 
coroou as melhores 
equipes do município:

Campeã: Movidas pelo 
48

Vice-campeã: Amigas 
do 48

Terceiro lugar: Garotas 

Guerreiras
Quarto lugar: 

Poderosas
A jogadora Sirlei 

brilhou na competição, 
recebendo os prêmios 
de Maior Pontuadora 
Geral e Maior Pontuadora 
Única, consolidando-
se como um dos 
destaques individuais do 
campeonato.

O evento contou com a 
presença de autoridades 

locais, como o Chefe 
do Departamento de 
Esportes, Jeã Michel 
Cumiotto, e o Professor 
Luan Borges, que 
acompanharam as 
partidas decisivas. 

Também estiveram 
presentes os vereadores 
Dino de Marchi e 
Mari Schmidt, que 
parabenizaram as 
equipes e destacaram a 
importância do esporte 

feminino no município.
O Campeonato de 

48 Feminino reforçou 
o papel do esporte 
como ferramenta de 
integração e valorização 
das mulheres em Bom 
Jesus do Sul. O sucesso 
do evento foi celebrado 
pelas participantes e pela 
comunidade, marcando 
mais um capítulo de 
incentivo à prática 
esportiva na cidade.

Com o encerramento 
do campeonato, o 
Departamento Municipal 
de Esportes já planeja 
novas iniciativas para 
2025, visando ampliar 
a participação feminina 
e fortalecer o calendário 
esportivo local.



14 Terça-feira, 26 de novembro de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA
CULINÁRIA

O strogonoff de frango é um prato amado em todo 
o Brasil, conhecido por sua combinação irresistível 
de sabor, cremosidade e praticidade. Ideal para 
momentos em que você quer impressionar com 
algo rápido e fácil, essa receita é uma verdadei-
ra aliada na cozinha. Você aprenderá a preparar o 
strogonoff de frango perfeito, desde os ingredien-
tes até os segredos que fazem toda a diferença 
no resultado final. Vamos explorar também ideias 
de acompanhamentos e dicas para personalizar o 
prato, garantindo que ele se adapte ao seu gosto e 
às preferências de sua família ou convidados.

O strogonoff de frango é a 
combinação perfeita de sabor, 
praticidade e versatilidade. Seja 
para um almoço rápido ou para 
um jantar especial, essa receita 
encanta paladares de todas as 
idades. Com os ingredientes cer-
tos e as dicas deste artigo, você 
estará pronto para preparar um 
prato digno de elogios.

INGREDIENTES

- 500g de peito de frango

- 1 cebola média

- 2 dentes de alho

- 2 colheres de sopa de óleo

- Sal e pimenta-do-reino a gosto

-  1 colher de chá de párica doce

- 200g de creme de leite

- 3 colheres de sopa de ketchup

- 2 colheres de sopa de mostarda

- 100g de champignons fatiados

- 1/2 xícaras de água ou caldo de 
galinha

MODO DE PREPARO

1. Corte o peito de frango em 
cubos médios.

2. Tempere com sal, pimenta-do
-reino e páprica doce. Reserve.

3. Em uma panela grande, aqueça 
o óleo em fogo médio.

4. Refogue a cebola até que fique 
transparent, em seguida, 
adicione o alho e mexa por mais 1 
minuto.

5. Acrescente o frango tempe-
rado à panela e refogue até que 
fique levemente dourado de 
todos os lados. Isso sela os sucos 
e mantém o frango suculento.

6. Com o frango já dourado, 
adicione o ketchup, a mostarda 
e o caldo de galinha (ou água). 
Misture bem.

7. Deixe cozinha por cerca de 10 
minutos, mexendo ocasional-

mente, até que o molho comece a 
engrossar.

8. Abaixe o fogo e adicione o 
creme de leite. Mexa suavemen-
te para incorporar e evitar que o 
creme talhe.

9. Se tiver usando champignons, 
adicione-os neste momento. Co-
zinhe por mais 2 minutos. 

10. Prove o molho e ajuste o sal e 
a pimenta, se necessário.

11. Sirva imediatamente com ar-
roz branco e batata palha.

ACOMPANHAMENTOS 
VARIADOS

O strogonoff de frango ganha 
ainda mais destaque com os 
acompanhamentos certos. Aqui 
estão algumas ideias:

1. Legumes no vapor

2. Purê de batatas

3. Batata frita

DICAS PARA PERSONALIZAR SEU STROGONOFF
1. Use outros cortes de frango: Coxa e sobrecoxa 

desossadas também funcionam bem, pois são mais suculentas.

2. Substitua o creme de leite: Experimente creme de ricota 
ou requeijão cremoso para uma variação interessante.

3. Adicione especiarias: Curry, noz-moscada ou cominho 
podem dar um toque único ao prato.

Receita de 
Strogonoff de frango
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL
Copel alerta para cuidados na compra e instalação da 
decoração natalina

Com a aproximação do fim do ano, casas, condomínios, 
comércios e ruas ganham enfeites especiais. As luzes são 
parte essencial da decoração típica desta época do ano e, 
para garantir a segurança no uso da energia elétrica em 
ambientes internos e externos, a Copel reforça as orientações 
sobre os cuidados necessários desde o momento da compra.

Ao adquirir produtos elétricos para a montagem da 
decoração, a primeira dica é observar se eles são próprios 
para o local onde serão instalados. Enfeites que ficarão 
expostos à ação do sol e da chuva devem ser adequados 
para esse uso, a fim de evitar o ressecamento da proteção da 
fiação elétrica e uma consequente fuga de corrente, que pode 
causar o choque elétrico.

De acordo com o gerente de Segurança do Trabalho da 
Copel, Fábio Maciel, isso vale tanto para os enfeites quanto 
para os equipamentos utilizados para realizar a ligação como, 
por exemplo, as extensões. “O ideal é que elas não sejam 
utilizadas. Mas caso seja necessário, essas extensões devem 
também ser apropriadas para o ambiente em que serão 
instaladas”, explica. Decorar o quintal de casa exige atenção 
adicional à segurança, considerando-se que o risco de choque 
é potencializado em ambientes úmidos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 85/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 85/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 11/12/2024, às 08h30min, que tem por objeto a Aquisição de materiais de
limpeza.
Recebimento das propostas: de 28/11/2024 às 08h00min até 11/12/2024 às
08h00min.
Abertura das propostas: 11/12/2024, às 08h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 11/12/2024, às 08h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 25 de Novembro de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 86/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 86/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 11/12/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Aquisição de Óleo diesel
S10.
Recebimento das propostas: de 28/11/2024 às 08h00min até 11/12/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 11/12/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 11/12/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 25 de Novembro de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL
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AGRO.

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
e o presidente da 
Assembleia Legislativa do 
Paraná, Ademar Traiano, 
anunciaram nesta 
segunda-feira (25) o 
repasse de R$ 52 milhões 
para organizações 
da sociedade civil 
paranaenses, com 
recursos oriundos de 
emendas parlamentares. 
Esse tipo de repasse ao 
terceiro setor é inédito no 
Estado e envolveu cerca 
de 700 emendas dos 54 
deputados estaduais do 
Paraná.

A intermediação com 
as entidades, que incluem 
hospitais filantrópicos, 
instituições de 
atendimento a crianças, 
adolescentes, idosos e 
pessoas com deficiência, 
entre outras, foi feita pela 
Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Social 
e Família (Sedef). Cada 

uma delas recebeu de 
R$ 25 mil a R$ 100 mil 
para a aquisição de bens 
móveis para estruturar 
suas ações.

“É uma iniciativa 
importante para atender 
àqueles que cuidam de 
quem, muitas vezes, 
está invisível. Nem 
sempre o governo 
tem braço suficiente 
para atender todos os 
rincões do Estado, e é 
o terceiro setor, através 
das nossas entidades 
que nos ajudam com 
esse trabalho”, afirmou 
Ratinho Junior. “Esse 
repasse é uma forma 
de contribuir com essas 
entidades que estão 
cuidando dos nossos 
idosos, das nossas 
crianças, dos nossos 
hospitais, ajudando o 
Estado a chegar onde 
muitas vezes ele não 
consegue estar”.

O governador 

também destacou a 
união de esforços com a 
Assembleia Legislativa 
para garantir esses 
recursos. “Com a 
economia dos deputados, 
conseguimos juntos fazer 
programas que atendam 
a população do Paraná. 
Estou muito orgulhos 
por termos construído 
um ambiente de união 
e de paz entre os atores 
políticos do Paraná, o 
que tem dado bons frutos 
ao Paraná”, ressaltou o 
governador.

Traiano salientou 
que a parceria com 
o Governo do Estado 
permitiu a devolução 
de R$ 432 milhões da 
Assembleia Legislativa 
aos cofres públicos, entre 
emendas e economias do 
Legislativo, incluindo o 
apoio a programas como 
o Asfalto Novo, Vida 
Nova e ao maior pacote 
voltado à construção de 

creches no Brasil.
“É um momento 

histórico, algo que 
não tinha acontecido 
no Estado com essa 
magnitude, que é o 
dinheiro chegando 
às entidades sociais 
diretamente através dos 
deputados e deputadas 
estaduais, com a 
concordância do Governo 

do Estado”, afirmou o 
presidente da Alep. “É um 
grande benefício que o 
Poder Legislativo oferece 
às entidades sociais do 
Paraná”.

O secretário estadual 
do Desenvolvimento 
Social e Família, Rogério 
Carboni, explicou que 
a pasta funcionou 
como um veículo para 

levar esses recursos 
ao terceiro setor. “São 
valores que vão ajudar 
muito as entidades no 
seu dia a dia, no seu 
custeio, na aquisição de 
equipamentos, e é uma 
ação inédita do Estado do 
Paraná”, disse.

Governador anuncia R$ 52 milhões em emendas 
para organizações sociais
Serão beneficiados hospitais filantrópicos, instituições de atendimento a crianças, adolescentes, 
idosos e pessoas com deficiência, entre outras

POLÍTICA.


